



**Patrice MALCHERE**  
Maire d'Achères la Forêt

**Pierre OSOWIECHI et Patrick BARONE**  
Vice-président et Délégué du Comité Français pour Yad Vashem

Vous prie de bien vouloir assister à la cérémonie au cours de laquelle

**Michel LUGASSY-HAREL**  
Ministre aux Affaires Administratives de l'Ambassade d'Israël en France  
remettra à titre posthume  
**La Médaille et le diplôme des Justes parmi les Nations à**

**Dominique et Marie Françoise POLI**  
Représentés par leur fille Marie AGOSTINI

**pour avoir sauvé Michel FANSTEN de la barbarie nazie**

**Le Dimanche 8 décembre 2013 à 11h**  
Mairie - 58 rue du Closeau 77760 Achères la Forêt  
[acheres.la.foret@wanadoo.fr](mailto:acheres.la.foret@wanadoo.fr)



*La médaille des Justes parmi les Nations est décernée  
par l'Institut Yad Vashem de Jérusalem aux personnes non juives  
qui ont sauvé des Juifs sous l'Occupation, au péril de leur vie.*



TSVP

---

## **Médaille et Diplôme de « Justes parmi les Nations » Décernés à Dominique et Marie Françoise POLI le 8 décembre 2013**

### **Histoire du sauvetage :**

Le 3 juillet 1943, la Famille Poli, Dominique Poli, sa femme Marie-Françoise et leurs deux enfants, Laurent et Marie, accueille dans leur maison d'Achères la Forêt un enfant juif de 3 ans, Michel Fansten.

Le père du jeune garçon, responsable communiste, est déporté. Sa mère, engagée dans la Résistance, doit se cacher. Contacté par l'intermédiaire du réseau dont il fait partie, Dominique Poli, communiste et résistant lui-même, a accepté sans la moindre hésitation cette responsabilité et tous les risques qu'elle implique.

Présenté comme un neveu dont le père a été fait prisonnier, Michel reste dans cette famille jusqu'en octobre 1946. Il assiste, le 4 juillet 1944, à l'arrestation de Dominique et Laurent Poli.

Dominique Poli, emprisonné à Compiègne, échappera à la déportation grâce à une action de l'armée américaine.

Laurent Poli, jeune figure de la Résistance, sera fusillé à 20 ans par les Allemands à Chanfroy, près d'Arbonne, le 21 juillet 1944. Son corps sera retrouvé plusieurs mois plus tard dans un charnier.

Le père de Michel, déporté à Auschwitz puis transféré à Dachau, est finalement libéré en mai 1945. Il retrouvera sa femme et son fils.

Aujourd'hui Marie Poli-Agostini a deux fils et cinq petits enfants, Elle habite toujours dans la même maison, à Achères la Forêt. Les liens très forts établis entre les familles Poli et Fansten ont résisté au temps.